

LE GROUPE DE TRAVAIL POHRANIČÍ  
(PAYS-FRONTIÈRE) DE L'INSTITUT SOCIOLOGIQUE  
DE L'ACADÉMIE DES SCIENCES  
DE LA RÉPUBLIQUE TCHÈQUE

*Václav Houžvička et Quido Kastner*

Le groupe de travail Pohraničí (Pays-frontière) à Ústí nad Labem, service détaché de l'Institut sociologique de l'Académie des Sciences de Prague, se concentre depuis la chute du Rideau de Fer en 1989 sur le développement des régions de la République tchèque situées à la frontière avec l'Allemagne. Ce groupe mène un travail interdisciplinaire et coopère avec de nombreux instituts de recherche, notamment en Allemagne mais aussi dans d'autres pays. Dans leurs projets, les membres de cette équipe font des recherches sur la conscience historique des habitants à la frontière, sur les conséquences que cette conscience a sur les relations au-delà des frontières et sur le jugement porté sur le voisin allemand. Ils observent et analysent également le développement politique, social et économique et celui des infrastructures du pays-frontière. Ils comparent son développement à celui d'autres régions-frontière en Saxe et en Bavière. Ce groupe de travail joue un rôle de conseiller en politique et tente de propager ses connaissances auprès d'un public plus large.